

MARTES 18 DE OCTUBRE DE 2022

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **GOBIERNO ABIERTO**

#### **GABINETE JUVENIL DE LA SSPMQ PRESENTA PROYECTO AÉREO PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA PREVENCIÓN**

Derivado del certamen que encabeza el Instituto Municipal de la Juventud y en el que fueron seleccionadas juventudes para integrarse a un espacio para la participación, diálogo e innovación, se asignó un número de jóvenes a cada una de las 17 secretarías que conforman el Municipio de Querétaro con el objetivo de que conozcan sus programas, acciones y que, con base en ello, desarrollaran un proyecto de mejora. En un comunicado, la SSPMQ explicó que, tras los procesos de selección, un grupo de jóvenes asignado por el Instituto de la Juventud a la dependencia logró colocarse como semifinalista con su proyecto denominado Sistema Aeromóvil de Reacción y Asistencia (S.A.R.A.), el cual fue presentado el pasado viernes ante otras juventudes y autoridades municipales en el Archivo Histórico, en el evento denominado "Presentación de Proyectos para Gobierno Abierto 2022". Dicha propuesta, que plantea un patrullaje aéreo para el fortalecimiento de la prevención, fue diseñado y desarrollado en su totalidad por el Gabinete Juvenil de la corporación. En este sentido, la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro (SSPMQ) informó que a partir de la próxima semana las juventudes podrán registrarse en el sitio [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx), para el domingo 23 de octubre emitir su voto desde el celular a través del sistema "Voto Móvil" del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a partir de las 09:00 y hasta las 17:00 horas.

<https://www.codigoqro.mx/local/2022/10/17/gabinete-juvenil-de-la-sspmq-presenta-proyecto-aereo-para-el-fortalecimiento-de-la-prevencion/>

<https://queretaro24-7.com/gabinete-juvenil-de-la-sspmq-presenta-proyecto-s-a-r-a/>

<https://circulonoticias.com/gabinete-juvenil-de-la-sspmq-presenta-proyecto-aereo-para-el-fortalecimiento-de-la-prevencion/>

### **FISCALIZACIÓN**

#### **PRESENTAN INFORME SOBRE LA LIQUIDACIÓN DE PARTIDO POLÍTICO LOCAL**

En sesión de la Comisión de Fiscalización del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), fue presentado el "Informe que contiene el balance de bienes y recursos remanentes del procedimiento de liquidación del otrora partido político local Querétaro Independiente y sus anexos". El Responsable de la Unidad Técnica de Fiscalización e Interventor, Miguel Sergio Leroy López González, explicó que el procedimiento consta de dos periodos: prevención (del 28 de junio de 2021 al 30 de enero de 2022) y liquidación (del 31 de enero de 2022 a la fecha). Señaló que el informe presentado permite identificar los recursos con los que contaba el partido al inicio del proceso, las operaciones efectuadas por el Interventor, los recursos obtenidos de la liquidación y la propuesta para su destino final, entre otros conceptos. La sesión contó con la participación del Presidente de la Comisión, Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa; la Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola y la Secretaria Técnica Lucero Lugo Camacho.

<https://ladehoy.com.mx/presentan-informe-sobre-la-liquidacion-de-partido-politico-local/>

MARTES 18 DE OCTUBRE DE 2022

### PARTIDOS POLÍTICOS

#### PAN

##### **SERÍA UN HONOR PARTICIPAR: LUPITA MURGUÍA**

Cuestionada sobre su eventual participación en el próximo proceso electoral para buscar la alcaldía capitalina, la secretaria de Gobierno Lupita Murguía dijo estar concentrada en el ejercicio de su cargo y advirtió que será el partido el encargado de evaluar y definir los perfiles que les habrán de representar en la contienda. Añadió que incluso se podría considerar a figuras afines al blanquiazul. En su caso, apuntó que habrá que ver como están las cosas dentro de un año y si tiene posibilidades “Hay que ver cómo se da. Si hubiera la oportunidad y estuviera en las preferencias, desde luego que para cualquier queretano, sería un honor participar en esa contienda pero será el PAN quien defina hombre o mujer”. (N 4, PA 1 y 8, DQ 8)

#### PVEM

##### **FORMA EL PVEM A FUTURAS ALCALDESAS DEL ESTADO**

El PVEM encabezado por su dirigente estatal, Ricardo Astudillo clausuró los trabajos del Primer Boot Camp Verde que está enmarcado en las actividades de la Escuela para Futuras Alcaldesas y Funcionarias Públicas, donde grandes ponentes expusieron en torno a promover el liderazgo político de las mujeres, entre ellos, Albertina Álvarez, Edna Gámez y Gustavo Alcántara Ramírez, entre otras. (P 9)

### NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: PRESAS NO SUBEN**

No habrá agua para cultivos de temporal y se explotarán más los pozos, prevé SEDEA. (DQ principal)

#### **N: LE APOSTAMOS A LA VIDA: MAURICIO KURI GONZÁLEZ**

50 millones de pesos para el programa “Contigo Escuelas de Tiempo Completo”. (N principal)

#### **AM: PREVÉ EL MARQUÉS EN 2023 PRESUPUESTO DE 2 MIL MILLONES DE PESOS**

El alcalde Enrique Vega indicó que, debido al excedente en ingresos propios del 11% logrado este año, se plantea un alza en la proyección presupuestal de la Ley de Ingresos. (AM principal)

#### **EUQ: DESTINAN 50 MILLONES DE PESOS A ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO**

Kuri afirma que con este programa se apoya a los alumnos y a los padres de familia que necesitan que sus hijos estén más tiempo en el colegio por su trabajo; se reforzará la enseñanza en matemáticas, lectura y redacción, dice Educación. (EUQ principal)

#### **CQRO: ARRANCAN 365 ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO EN QUERÉTARO**

El programa contará con servicio de alimentación en 104 escuelas, en beneficio de alumnos de comunidades con alto índice de pobreza. (CQRO principal)

#### **PA: AÚN SIN SOLUCIÓN PARO UNIVERSITARIO**

Tras más de tres horas de reunión con el grupo de estudiantes paristas, la rectora García Gasca habló de que se pudo establecer un diálogo. (PA principal)

#### **P: REACTIVARÁN 365 ESCUELAS BÁSICAS DE TIEMPO COMPLETO**

El gobierno estatal de Querétaro invertirá 50 millones de pesos para ampliar el horario de los planteles. Algunos ofrecerán alimentos a alumnos en situación vulnerable. (P principal)

MARTES 18 DE OCTUBRE DE 2022

### PODER EJECUTIVO

#### **ARRANCAN 365 ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO EN QUERÉTARO**

El gobernador Mauricio Kuri encabezó el arranque del “Programa contigo: escuelas de tiempo completo”, que tendrá una inversión de 50 millones en su primer año de operación para 365 escuelas preescolares, primarias y telesecundarias de los 18 municipios del estado. Martha Soto, SEDEQ, dijo que el programa se gestionó debido al ahorro financiero del gobierno estatal y resaltó que la entidad es la única a nivel nacional en poner en marcha el programa, tras la cancelación que este sufrió por parte del gobierno federal. Finalmente, el coordinador de la USEBEQ, Raúl Iturralde, precisó que el programa contará con servicio de alimentación en 104 escuelas, en beneficio de alumnos de comunidades con alto índice de pobreza y marginación. (DQ 1 y 5, N 2, AM 22, CQQRO 2, EUQ 5, PA 6, P 2)

#### **ESTRECHAN LAZOS QUERÉTARO Y SUECIA**

El gobernador Mauricio Kuri y el embajador de Suecia en México, Gunnar Aldén firmaron un memorándum de entendimiento, el cual fortalece los lazos entre Querétaro y el país europeo, al favorecer el intercambio de experiencias y promover actividades en temas que forman parte de la agenda común. (DQ 3, AM 4, CQRO 12G)

#### **CAMBIARÁ TRANSPORTE: MAURICIO KURI**

Al señalar que las rutas ya cumplen con la frecuencia de los 15 minutos, el gobernador Mauricio Kuri refirió que la implementación de los nuevos esquemas del transporte público avanzan y reiteró su llamado a la tolerancia “Yo estoy seguro que al final el ciudadano verá el cambio. Un cambio de fondo de esta magnitud no puede ir sin el apoyo de los ciudadanos. Necesitamos que nos apoyen pagando con su tarjeta. Que se hagan paradas solamente en los lugares autorizados y que puedan ir más seguros y rápido”. Aseguró que la comunicación con el titular del IQT Gerardo Cuanalo es de todos los días, en donde se le reporta el comportamiento del sistema. (DQ 9, PA 1 y 6, P 4, CQRO 5)

#### **FOTOMULTAS EN QUERÉTARO: IMPLEMENTACIÓN SE APLICARÁ A AUTOMOVILISTAS HASTA EL SIGUIENTE AÑO**

El gobernador Mauricio Kuri indicó que el sistema de aplicación de fotomultas para los automovilistas que conduzcan en exceso de velocidad se comenzará a implementar hasta el próximo año. Refirió que, durante este tiempo, antes de que se implemente, el gobierno aplicará advertencias y acciones de prevención. (Fórmula Noticias)

#### **CONFÍA MAURICIO KURI GONZÁLEZ EN RETORNO A LAS AULAS EN LA UAQ**

Ante la apertura del diálogo entre la rectora de la UAQ, Teresa García, y las paristas, desde el gobierno del estado se confió en un acuerdo para el retorno a las clases presenciales, al tiempo de reiterar la no intervención gubernamental. El gobernador Mauricio Kuri expresó que en el conflicto se debe tomar en cuenta a los alumnos que están por egresar y que hoy no pueden incorporarse al campo laboral por el paro de actividades. (N 2)

#### **PASEO CINCO DE FEBRERO, UNA OBRA IMPONENTE**

El discurso quizá no ha estado acompañado de lo imponente que es la obra. Estar adentro, recorrer la 5 de Febrero, pero dos metros debajo de la tierra, mientras los autos circulan parece poco real. Es la obra del sexenio, así lo resume el secretario de SDUOP, Fernando González, quien admite que no duerme, poco come y que debe de quedar en tiempo y forma. (N 5)

#### **MANTENDRÁN TOLERANCIA DE 35 MINUTOS EN ESCUELAS CERCANAS A AVENIDA 5 DE FEBRERO**

Se mantendrá la tolerancia de 35 minutos en el horario de ingreso, tanto del turno matutino como vespertino, en las más de 70 escuelas cercanas a avenida 5 de Febrero, informó el coordinador general de la USEBEQ, Raúl Iturralde. Esto, luego del arranque de la segunda etapa de las obras de reingeniería de dicha vialidad que contempla la demolición de los puentes vehiculares y el cierre de los carriles centrales desde avenida Constituyentes hasta su intersección con Bernardo Quintana. De esta manera, precisó que incluso

MARTES 18 DE OCTUBRE DE 2022

para no afectar la movilidad de los estudiantes, aunque no se ha planteado aún, se podría analizar la posibilidad de regresar a clases virtuales. (DQ 5, P 2)

### **LOCATARIOS REMOVIDOS DE ZARAGOZA FUERON APOYADOS ECONÓMICAMENTE: MAURICIO KURI**

Los comercios que se ubican en el camellón de avenida Zaragoza, que fueron desalojados por las obras de reingeniería en la avenida 5 de Febrero, fueron apoyados económicamente con una bolsa de 2 millones de pesos, informó el gobernador Mauricio Kuri. Lo anterior, a raíz de las declaraciones realizadas por el presidente de la CANACO, Fabián Camacho quien mencionó que aproximadamente 3 mil comercios se verían afectados por las obras de reingeniería en esa vialidad. (CQRO 5, P 4)

### **QUERÉTARO SE ACERCA A LA CIFRA MÁS BAJA DE CONTAGIOS DE COVID-19 EN TODA LA PANDEMIA; SOLO 6 EN 3 DÍAS**

La SESA reportó este lunes cero defunciones por Covid-19 y se reportó que en los últimos tres días se han sumado seis casos de la enfermedad en el estado (el sábado se reportaron dos casos, el domingo se registraron dos y este lunes dos casos), se trata de seis mujeres. El registro acumulado es de 180,156 casos; 53% son mujeres y 47% son hombres. (ADN)

### **CUESTA UNIDOS 60 MILLONES DE PESOS**

Se han erogado 60 millones de pesos para cumplir con la tarifa de dos pesos para el transporte público en Querétaro, señaló Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, quien recordó que este lunes cierra la convocatoria para nuevas inscripciones. “Hay que recordar que la bolsa la ejecuta el IQT nosotros trabajamos en la convocatoria, en la expedición del padrón y ellos junto con los concesionarios hacen la cuenta de los viajes”, subrayó. (DQ 9)

### **NUEVO MODELO DE EDUCACIÓN: AÚN PREVISTO APLICAR PRUEBA "PILOTO" EN QUERÉTARO**

Martha Soto, titular de la SEDEQ, señaló que el 30 de octubre iniciará la prueba del nuevo Modelo de Educación (federal) en 30 centros educativos. Indicó que estas escuelas corresponden a todos los niveles de educación básica, con el fin de que se pueda evaluar el nuevo sistema en diferentes estudiantes. (DQ 5, AM 22)

### **DETECTAN PÉRDIDA DE APRENDIZAJES**

Durante el regreso a clases presencial, alumnos de educación básica del estado de Querétaro han presentado pérdida de aprendizaje durante sus clases en las aulas debido al receso escolar por la pandemia, en el cual se buscó combatir por medio de las clases en línea. La titular de la SEDEQ, Martha Soto comentó que se ha detectado la pérdida de aprendizaje en los alumnos por lo que aún hay retos en la materia por mejorar el nivel educativo en los planteles de la educación básica en el estado. (DQ 5)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **DIPUTADOS ESPERAN LA REFORMA DE SEGURIDAD**

El Congreso local de Querétaro no ha recibido aún el dictamen de la reforma constitucional sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas en las calles, dio a conocer Selene Salazar, presidenta de la LX Legislatura. (DQ 8)

### **LEGISLATURA VA CONTRA EL CÁNCER DE MAMA**

En la sede de la Legislatura local se realizó ayer la mesa de trabajo “Octubre rosa, mes de la prevención”. La diputada Dulce Ventura, integrante del Grupo Legislativo del Partido Acción Nacional y presidenta de la Comisión de Salud, mencionó que estas mesas son previo a la entrega de la iniciativa sobre una Declaratoria de cómo Querétaro presenta a octubre, mes de prevención, sensibilización, concientización y detección oportuna del cáncer de mama. (EUQ 2)

MARTES 18 DE OCTUBRE DE 2022

### MUNICIPIOS

#### **MÁS DE OCHO MIL ESTUDIANTES SOLICITARON APOYO DE BECAS: MUNICIPIO DE QUERÉTARO**

El programa “Tu Beca” tiene una capacidad para beneficiar a menos del 50% de los estudiantes que solicitaron dicho apoyo, así lo dio a conocer el secretario de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro, Arturo Torres. La convocatoria concluyó el pasado 14 de octubre, con un registro de poco más de 8,491 registros; sin embargo, los apoyos dirigidos a niñas, niños y jóvenes desde secundaria hasta media superior, solo alcanzará a beneficiar a poco más del 40% de los solicitantes, esto es, unos 4,700 estudiantes. (DQ 6, N 3, AM 6, PA 6)

#### **PACTAN APOYO PARA LAS MUJERES EN SAN JUAN DEL RÍO**

El Instituto Municipal de la Mujer de San Juan del Río firmó 19 convenios con empresas, asociaciones civiles, cámaras empresariales, colegios e instituciones, a través de los cuales se podrá acceder a servicios de salud, transporte, legales, educativos, así como a asesorías, pláticas, actividades académicas y de capacitación, de manera gratuita, o bien, a precios preferenciales. Los servicios mencionados se brindarán gratuitamente, a precios preferenciales o con descuentos, según corresponda en cada caso; para ello, el instituto remitirá a las y los pacientes que considere que requieren los apoyos indicados. (EUQ 7)

#### **BUSCARÁ ALCALDE DE SAN JUAN DEL RÍO REUNIÓN CON EL TITULAR DEL INSTITUTO QUERETANO DEL TRANSPORTE**

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera señaló que estará buscando una reunión con Gerardo Cuanalo, director del Instituto Queretano del Transporte, con el objetivo de poder mejorar el servicio de transporte público en algunas zonas específicas del municipio. (ESSJR 3)

#### **SERÁ SUPERIOR A LOS 2 MIL MILLONES DE PESOS EL PRESUPUESTO QUE SOLICITARÁ EL MARQUÉS PARA 2023: VEGA CARRILES**

El municipio de El Marqués espera tener un presupuesto superior a los 2 mil millones de pesos, aseguró el alcalde Enrique Vega Carriles, señalando que el ejercicio actual del año 2022 estaba presupuestado para 1,800 millones y se tuvo un excedente. (AM 6)

#### **EL MARQUÉS SEGUIRÁ INVIRTIENDO EN INFRAESTRUCTURA PÚBLICA**

El Municipio de El Marqués ha ejercido aproximadamente 600 millones de pesos para infraestructura, esto de un presupuesto total cercano a los 1,800 millones y que todavía cuenta con posibilidad de ser invertido, informó el alcalde Enrique Vega. (RR)

#### **MUNICIPIO DE EL MARQUÉS SEDE DE LA PRIMERA MESA DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE ASUNTOS DEL MIGRANTE**

El municipio de El Marqués fue sede la primera mesa de trabajo de la Comisión de Asuntos del Migrante, integrada por regidoras y regidores de 18 municipios del estado, así como de la DDHQ, para analizar a fondo el tema de la migración y evitar la violación de los derechos humanos. El secretario de ayuntamiento del municipio de El Marqués, Rodrigo Mesa, en representación del presidente municipal, Enrique Vega, destacó que se deben sumar esfuerzos entre las comisiones para avanzar en el tema de migración; porque históricamente había pasado desapercibido en los diferentes ayuntamientos. (EUQ 2)

#### **ARRANCARON JORNADA, PRESIDENTE CONTIGO**

Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los habitantes del municipio de Tequisquiapan, se llevó a cabo la "Jornada de Atención Social Presidente Contigo", con la cual se ofrecen servicios por parte de los diferentes niveles de gobierno. El evento se realizó en la colonia Adolfo López y fue encabezado por el alcalde, Antonio Mejía, con el cual se pretende mejorar los espacios de convivencia de los habitantes, así como su calidad de vida. (ESSJR 7)

MARTES 18 DE OCTUBRE DE 2022

### **IGLESIA LOCAL SE SUMA A RECOMPONER TEJIDO SOCIAL**

Con la finalidad de reconstruir y fortalecer el tejido social en el municipio de San Juan del Río, se sumará a la estrategia familiar la iglesia católica, refirió Roberto Cabrera, presidente municipal de esta ciudad, al precisar que se trazó un esquema para dar seguimiento con el Obispo de Querétaro, Fidencio López. (ESSJR 6)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **POBREZA LABORAL ALCANZÓ 38.3% ENTRE ABRIL Y JUNIO**

En el segundo trimestre del 2022, la pobreza laboral en Querétaro permeó al 38.3% de la población, es decir, se trata del porcentaje de queretanos y cuyo ingreso no es suficiente para adquirir la canasta alimentaria, precisa un informe del observatorio económico México, ¿cómo vamos? El resultado del segundo trimestre del año indica un incremento de un punto porcentual en relación con igual lapso de 2021, cuando la pobreza laboral afectó a 373% de la población en la entidad. (EUQ 7)

### **RECTORÍA DE LA UAQ BUSCA TERMINAR PRONTO CON EL PARO; MANIFESTANTES DENUNCIAN QUE SON SILENCIADOS**

La rectora de la UAQ, Teresa García expresó en el noticiario de Presencia Universitaria que las áreas competentes de la institución ya trabajan en responder a los planteamientos que los jóvenes en paro han expuesto públicamente, aunque aún no reciben el pliego petitorio final. (La Lupa)

### **CONTINÚA EN PIE MESA DE DIÁLOGO CON PARISTAS PARA REVISAR PLIEGO PETITORIO: GARCÍA GASCA**

Teresa García, UAQ, indicó que la reunión con las y los estudiantes en paro continúa en pie y se espera que con ello se abra una mesa para revisar el pliego petitorio y las renunciaciones de docentes solicitadas. (ADN)

### **RECTORA DE LA UAQ HARÁ CONTRAPROPUESTA A EXIGENCIA DE RENUNCIAS**

Este martes 18 de octubre, las autoridades universitarias enviarán a los paristas una “contrapuesta” a la petición que estos realizaron, en la que exigen la renuncia de tres administrativos y un docente de la universidad, informó la rectora Teresa García. Luego de tres horas y media de la primera reunión que sostuvo este lunes con representantes de la comunidad estudiantil, la rectora expresó que el único punto abordado fue el “voto de confianza” solicitado por los paristas, ya que hasta que no se avance en este, el pliego petitorio no será entregado. (DQ 1 y 4, N 6, CQRO 4)

### **LA UAQ HA CESADO A 26 DENUNCIADOS**

La rectora Teresa García aseguró que 26 personas han sido rescindidas de contrato por actos de violencia de género en la UAQ. Se trata de trabajadores docentes o administrativos y las denuncias han sido presentadas ante la Unidad de Atención a Violencia de Género o de manera directa a la oficina del abogado general. (DQ 4, N 6)

### **ATIENDE UAQ PLIEGO PETITORIO: RECTORA**

A pesar de que el pliego petitorio de las y los jóvenes paristas no ha sido entregado de forma oficial, áreas competentes de la UAQ trabajaron, conformaron y presentaron respuesta a cada uno de los 28 planteamientos vertidos de forma pública. (AM 3)

### **AL GRITO DE “HASTA QUE LA DIGNIDAD SE HAGA COSTUMBRE” PARISTAS DE LA UAQ REALIZAN MARCHA**

Se encuentran en paro de actividades en la UAQ, convocaron a una marcha pacífica y en silencio este lunes 17 de octubre a las 10:30 horas para manifestarse en contra de la propuesta de la rectora Teresa García, de retomar las clases de manera virtual, para así no perder el semestre. (DQ 4, N 6, AM 3, EUQ 1 y 6, CQRO 4, P 4)

MARTES 18 DE OCTUBRE DE 2022

### **AÚN SIN SOLUCIÓN PARO UNIVERSITARIO**

El paro sigue, aunque para la rectora de la UAQ, se avanzó en el tema de generar un acuerdo de confianza, en un diálogo ordenado, en una larga escucha en la que se presentó una propuesta de las autoridades universitarias que no se detalló, por un acuerdo con el grupo de los paristas que difundirán entre los integrantes de Facultades Unidas. Se habló de la posibilidad de perder el semestre, cuyo tiempo ya corre en contra, pero, en palabras de Teresa García, se subrayó que no se manejó como una amenaza, pero sí advirtió que existe un riesgo real. (PA 9)

### **ESTUDIANTES ANALIZAN PROPUESTA DE LA UAQ PARA RETIRAR EL PARO**

La UAQ a través de la rectora Teresa García presentó una contrapropuesta a las demandas de los estudiantes que se mantienen en paro con el objetivo de que se analice y se pueda regresar a clases y no perder el semestre debido a que el paro ya suma 18 días. Durante una mesa de negociación en la que la rectora estuvo acompañada por la extitular de la Defensora de los Derechos Humanos, Roxana Ávalos presentó la contrapropuesta, que fue recibida por los estudiantes y se socializa con el resto de la comunidad estudiantil antes de emitir una respuesta. (P 4)

### **PREVÉ DDHQ PRESUPUESTO SUPERIOR A 36 MILLONES DE PESOS PARA 2023; ABRIRÁ UNIDAD EN CADEREYTA**

La DDHQ buscará crecer su presupuesto para 2023, puesto que se tiene contemplada la creación de una unidad de atención en Cadereyta, reveló el ombudsperson Javier Rascado. (DQ 7)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q / LISTA**

Por Adán Olvera

El Partido Acción Nacional (PAN) cumplió con uno de sus trámites importantes este fin de semana, además del primer informe de actividades de la presidenta Leonor Mejía, se eligieron a los nuevos consejeros nacionales y consejeros estatales de este partido. El PAN dice que tiene que dar resultados y quieren seguir abriendo este partido hacia la sociedad y que quieren seguir siendo la mejor opción para la gente, en este 2024; dice PAN que tendrán que ser un partido de puertas abiertas, que se busquen más ciudadanos y que Querétaro, siga siendo ese bastión panista que hasta ahora ha demostrado en estas tierras. Pero mire, con todo respeto para los panistas, formar parte del Consejo Estatal sirve como una estrellita en el currículum, al igual que el Consejo Nacional; lo que importa en el PAN es ser miembro de la Comisión Permanente o de plano ser cabeza de un grupo importante para así poder acceder a la repartición de candidaturas; lo que decide la Comisión Permanente, por ejemplo, es el método de selección de candidatos que tiene este partido y que realmente importa. Lo que arrojó ese consejo son los nombres de muchos panistas, que están tanto en el Consejo Nacional como el Consejo Estatal, lo que será importante saber es el equilibrio de los grupos al interior del PAN en Querétaro; hay un grupo importante encabezado por el gobernador Mauricio Kuri y de ahí entramos con otros dos grupos, los afines a Francisco Domínguez y el grupo de jóvenes Anayistas. Hoy a como vemos el consejo, el PAN se sigue equilibrando en estos tres grupos predominantes, ya veremos qué sucede en algunos meses cuando la Comisión Permanente, defina el método de elección de candidatos, que lo más seguro y acuérdesese de mí, será la designación desde el mismísimo comité central. Los extraños caminos de la democracia son difíciles de entender. **DE REBOTE.** Por cierto: Guadalupe Murguía, en el marco de este evento, nuevamente declaró que está lista para competir y la presidencia municipal de Querétaro, es una opción viable y que le interesa; para mí que dos jóvenes panistas se quedarán esperando para otra ocasión. Nada es seguro aún. (DQ)

### **CUARTO DE GUERRA**

**OBSTÁCULO.** La Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena determinó que funcionarios y legisladores no podrán ser al mismo tiempo consejeros nacionales o estatales del partido. En Querétaro esta prohibición del "dobleteo" impacta al senador Gilberto Herrera Ruiz, quien deberá escoger entre uno y otro. Se le acabó el veinte. **POLITQUERO.** Al senador se le reconoce más por el ruido político en las calles que por lo que realmente hace en la cámara alta, a donde llegó perdiendo la contienda. Así que a pensar en nuevas

**Coordinación de Comunicación Social 7**

MARTES 18 DE OCTUBRE DE 2022

estrategias para alcanzar la tan anhelada candidatura del 2024 y aspirar, tal vez, a tener la misma suerte. **"CHECO"**. El domingo comienza la Cumbre de Negocios y no hay gurú financiero o empresarial que compita con el gran cartel que trae el piloto mexicano de F1 Sergio Michel Pérez Mendoza. Se presentará el lunes. (DQ)

### ASTERISCOS

**MARCHAN.** Sin lograr acuerdos y tras acusar represión, los estudiantes paristas salieron a marchar por las calles de Querétaro para exigir que los docentes y administrativos acusados de acoso y agresión sean cesados. Sin este requisito, el diálogo por parte de los paristas no será posible pese a los intentos y oportunidades que brinde la autoridad universitaria. Por cierto, el estado de destrucción de las instalaciones universitarias ha sido criticado por la población. **RECHAZAN TRANSBORDO.** Pese a que las autoridades afirman que el tiempo de espera en las frecuencias del transporte público es de 15 minutos como máximo, usuarios insisten y exhiben que las rutas del Qrobús tardan hasta 40 minutos en aparecerse. Ayer, marcharon colonos de Santa Bárbara para exigir soluciones al problema que supone el transporte y rechazaron el transbordo obligatorio que se les impuso a los usuarios con el nuevo modelo de rutas del IQT; piden que se regrese el recorrido original de las rutas 69, 69B y 125. En el IQT solo dicen que siguen en "ajustes". **¿QUIÉN PAGA?** "¿Quién paga la campaña para el 2024 de Claudia Sheinbaum?", preguntó el vocero nacional del PAN, Marcos Aguilar, quien expuso pintas en Querétaro que, según su pulso, ya están promocionando a la jefa de la CDMX como posible candidata de la 4T a la presidencia. Otros preguntan: ¿Y el árbitro electoral? ¿No supone esto, como muchas otras estrategias de los partidos y sus políticos, una promoción anticipada? (AM)

### BAJO RESERVA

**OCHOA TIENE LA ILUSIÓN DE SER CANDIDATO; LA LEY SE LO IMPIDE.** Pese a que no podrá ser candidato en el corto plazo por estar inscrito en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las Mujeres V en Razón de Género, nos cuentan que el ex presidente municipal de Colón, **Alejandro Ochoa Valencia**, hoy integrado a Morena, anda desatado en redes sociales, pues hasta parece que anda ya en una precampaña adelantada. Pero además, aprovechó, nos cuentan, para mandar un mensaje a sus ex aliados del PAN, por medio de una foto a la que le colocó la frase: "pero sigo siendo el rey", pues recordemos que Ochoa estuvo en prisión acusado del delito de corrupción, proceso que sigue en libertad, aunque acusó ser víctima de persecución política. **LEONOR MEJÍA SE HACE BOLAS EN SU DISCURSO.** Nos cuentan que tundieron en redes sociales a la dirigente estatal del PAN, **Leonor Mejía**, por un tropiezo que tuvo en el discurso que pronunció en la Asamblea estatal de Acción Nacional. La dirigente panista, nos comentan, quiso decir que en Querétaro se debe encabezar una alternativa de poder diferente a la que tiene Morena quien tiene como eje el autoritarismo y populismo, pero al final acabó diciendo todo lo contrario: "Desde Querétaro, debemos abanderar esa alternativa del poder autoritario y populista". Qué tal, doña Leonor ya se puso la camiseta del partido guinda, le escribió un tuitero. (EUQ 2)

### ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**CONFÍA GOBERNADOR EN PRONTA RESOLUCIÓN DE CONFLICTO EN LA UAQ.** Ojalá que el conflicto de la UAQ se resuelva y que se reanuden las clases cuanto antes, refirió el **gobernador Mauricio Kuri**, este lunes por la mañana, antes de la reunión por la tarde entre paristas y la rectora **Teresa García**. "Ojalá el conflicto se pueda arreglar y los muchachos puedan regresar a clases cuanto antes, sobre todo para aquellos que ya van a terminar su carrera y quieren iniciar su vida laboral", dijo el mandatario. Asimismo recordó que se ha mantenido respetuoso de la autonomía de la universidad. Sobre los posicionamientos que ha hecho la rectora respecto a que la violencia de género que se vive dentro de la universidad es reflejo de lo que pasa en el estado, dijo que desde la administración que encabeza están realizando trabajo en la investigación, prevención y atención. "Desde la parte del gobierno del estado estamos realizando esquemas para poder evitar acoso, para poder evitar cualquier situación que pueda involucrar a una mujer y a un hombre", aseguró. **"SEGUIREMOS CONTINUANDO"**... "NO QUEDAMOS... como consejero, ni en el estatal ni en el nacional", escribió ayer en redes sociales el exgobernador de Querétaro y actual diputado federal del PAN **Ignacio Loyola Vera**, para luego agradecer a las mujeres y hombres que votaron por él en la asamblea estatal que el blanquiazul llevó a cabo el domingo. Y "como dijo Don Boni: 'Seguiremos continuando'".

MARTES 18 DE OCTUBRE DE 2022

Seguiremos luchando por la democracia interna de Acción Nacional”, agregó. Según el mensaje, Loyola Vera obtuvo 104 votos para el consejo nacional y 105 para el estatal. **PARTICIPA SEJUVE EN GIRA POR MASSACHUSETTS.** Que la secretaria de la SEJUVE, **Virginia Hernández**, realiza una gira de trabajo en Boston, Massachusetts, como parte de la comitiva de Querétaro en el programa MIT reap, impulsado por el Tec de Monterrey, una iniciativa global que interactúa con comunidades de todo el mundo para fortalecer los ecosistemas empresariales impulsados por la innovación para transformar las economías. “Con ello, se reafirman las alianzas con el Massachusetts Institute of Technology (MIT) y Harvard, dos de las universidades más importantes a nivel mundial, a fin de seguir promoviendo el talento de las y los jóvenes para llevarlos al siguiente nivel”, señaló la dependencia en un comunicado. (CQRO 2)

### **FUEGO AMIGO / UN DULCESITO PARA LA JEFA**

El gobernador **Mauricio Kuri** ofreció un caramelo a la secretaria Lupita Murguía, luego de ser acosada por los reporteros que le preguntaron insistentemente sobre su conocida aspiración de buscar la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro. Observa la escena, muy sonriente, la vocera estatal Ginette Amieva. (PA 1)

### **FUENTE DE EL MARQUES / Y EL SEMESTRE SE ESTÁ PERDIENDO**

Por Juan Antonio del Agua

Sin visos de solución se advierte el conflicto en la UAQ al no estar claros los términos ni los hilos de la negociación, en donde se discute voto de confianza y se llevan las propuestas a consultas. Lamentablemente la rectora **TERESA GARCÍA GASCA** no pudo acompañarse de académicas o universitarias reconocidas, sino de activistas que aportan muy poco o nada. Mientras tanto, el semestre se va. Agua de la Universidad está turbia, de verdad. (PA 1)

### **PLAZA DE ARMAS / TUMBAN ESTATUA DEL FUNDADOR DE LA UAQ**

Por Sergio A Venegas Ramírez

Fernando Díaz fue el primer rector. Paristas no ceden; habrá consultas. Hoy regresa Kuri a San Juan Del Río. Ejecutan a un hombre en Milenio III. **Más vandalismo.** La mañana de este lunes PLAZA DE ARMAS informó en su página web sobre el derribo de la estatua del fundador de la Universidad Autónoma de Querétaro, Fernando Díaz Ramírez, ubicada frente al auditorio que lleva su nombre y en donde sesiona habitualmente el Consejo Universitario. También fueron atacados y desplazados los bustos de los benefactores históricos de la máxima casa de estudios colocados junto a la fuente de rectoría, en el campus del Cerro de las Campanas. Esto justo a dos semanas de ser tirado el Neptuno de la fuente del jardín de Santa Clara, sin que la autoridad haya identificado a los autores del daño al patrimonio histórico. La estatua de Fernando Díaz -obra de William Nezme- fue inaugurada el martes 20 de abril de 2021 en la conmemoración de su 40 aniversario luctuoso y en cuyo acto la rectora Teresa García Gasca dijo, ante autoridades, familiares y comunidad estudiantil, que la escultura permitiría a los universitarios de hoy y mañana conocerlo y fomentar compromisos con la institución y la sociedad. Don Fernando, apuntó la jefa universitaria, “es la columna vertebral de nuestra Universidad, de ahí parte, de ahí surge, de ahí crece: y seguimos trabajando para que esta Universidad sea más grande. Hoy traemos físicamente la figura de nuestro primer rector, pero también su espíritu que nunca se ha ido”. Fundador y primer rector, dirigió a la UAQ de 1951 a 1963 y piedra de toque para su autonomía en el movimiento estudiantil de 1958 cuando el gobernador Juan C. Gorráez pretendió relevarlo, Fernando Díaz Ramírez es uno de los personajes más importantes del siglo XX queretano. Historiador, autor de una docena de libros esenciales de nuestra historia, abogado, maestro y político circunstancial. A los 22 años siendo secretario de gobierno de Constantino Llama fungió como gobernador, entre el 27 de agosto y el 1 de octubre de 1927, entregándole el poder a Abraham Araujo. Fue profesor por más de medio siglo y recibió el 15 de mayo de 1976 la máxima condecoración magisterial, la medalla “Manuel Altamirano”, de manos del presidente Luis Echeverría Álvarez. Antes, en 1963, otro gobernador, Manuel González Cosío, logró hacerlo renunciar, nombrándose en su lugar al licenciado Alberto Macedo Rivas. Murió don Fernando Díaz en 1981, consciente en que sería el mejor rector de la UAQ en toda su historia. Querétaro todavía le debe un lugar en el panteón de sus ilustres por algunos desacuerdos con familiares que conservan las cenizas del maestro y que seguramente van a seguir guardadas después de que tumbaron su estatua en el Centro Universitario. Somos nada. **-OÍDO EN EL 1810- UAQ.** Que el diálogo de

MARTES 18 DE OCTUBRE DE 2022

ayer de los paristas y la rectora solamente arrojó discutir el voto de confianza y que habrá propuestas y consultas. Nada. Va para largo. Perderán el semestre. **-¡PREEPAREN!- A pleno sol.** Un hombre fue asesinado a balazos en Starbucks de Milenio por un sujeto que ingresó a la terraza de la cafetería y le vació su arma. Las autoridades ya buscan a los responsables. El autor material huyó en una motocicleta que lo esperaba en el sitio. El mismo modus operandi de los que asesinaron a dos personas afuera de El Rey, antro ubicado en la lateral de Bernardo Quintana, de los que tampoco se supo nada. Y aunque coincido con el gobernador Mauricio Kuri en el sentido de que la seguridad en el estado es todavía aceptable, debemos -sociedad y autoridades- trabajar para que no se vaya de las manos lo que nos ha distinguido, de otras entidades, por décadas: El respeto a la vida y el patrimonio de los ciudadanos. Doy fe. **-¡AAAPUNTEN!- Atención.** San Juan es prioridad de Mauricio Kuri, desde el primer día de su gobierno y hoy tendrá su enésima gira al municipio presidido por Roberto Cabrera Valencia para supervisar las obras de dignificación del mercado Juárez. Cabe señalar que el sanjuanense es el único de los alcaldes del top ten con opción a reelegirse. No así los de Querétaro, Corregidora y El Marqués. Ese es todo un tema dada la importancia del municipio de las palomas, al que Morena le tiene puesto el ojo. De ahí que un buen trabajo de Cabrera, con el apoyo de Kuri, fortalezca la presencia del PAN. Se los dijo el gobernador en el congreso del domingo: hay que echarle ganas, no hay victorias ni derrotas eternas. Ya lo hemos visto. **-¡FUEGO AMIGO!- Indignación.** Fue general la respuesta condenatoria de los usuarios de las redes sociales -mayormente universitarios, académicos, empresarios y políticos, entre otros. criticando el ataque a la figura del rector fundador, al que tanto le debe la Universidad. ¡Porca miseria! (PA 2)

### POLÍTICA CONFIDENCIAL

**Francisco Domínguez** quien por años fue un indispensable en las listas de consejeros estatales y nacionales del PAN, no apareció en esos grupos. Nos platican que al interior del albi azul hoy son otros los grupos que dominan, pero sólo uno el que predomina. **Quietos.** Les pusieron freno a las y los adelantados que, en Morena, sólo buscan el poder. La Comisión de Honestidad del partido guinda, prohibió a sus militantes dobletear si son funcionarios o legisladores bajo el argumento de que, si no pueden con un encargo, menos podrán con dos. Hay que esperar a ver el actuar de varios encargados, entre otros el senador Gilberto Herrera que por más que intenta hacerse notar, nada más no levanta. **Domitila Lira**, regidora por Morena en Corregidora, ha estado muy activa pues, nos platican, intenta abanderar causas ciudadanas que, casualmente, benefician a actores políticos de su partido que ven en esta tierra su plan B. **Roxana Ávalos**, ex titular de la Defensoría de Derechos Humanos, reapareció como parte de la comitiva que acompañó a la rectora de la UAQ Teresa García a dialogar con los paristas. Nos dicen que más de uno se pregunta a qué fue si cuando debió defender los derechos humanos, sólo estuvo becada. (P 2)

### EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Ante los hechos violentos, la sociedad exige seguridad, pero ésta es de largo trazo, no de un día para otro. Entonces, la sostenibilidad a largo plazo, es por el trabajo cotidiano de las corporaciones. (N 1)

### EDITORIAL / ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO

Durante este 2022, la Secretaría de Educación Pública (SEP) anunció la eliminación del programa de escuelas de tiempo completo, que nació aproximadamente en 2007 y cuyo objetivo era brindar jornadas ampliadas de seis y ocho horas diarias, así como servicios de alimentación para estudiantes de tres a 15 años en educación básica y con cobertura en todo el país, particularmente en localidades de alta marginación. No obstante, al desaparecer dicho programa, la afectación de muchos planteles y, por ende, de sus estudiantes fue importante, por lo que muchos gobiernos estatales implementaron medidas para dar seguimiento al programa, pero hoy en día a partir de directrices y políticas públicas estatales que apelen a un diagnóstico focalizado en las necesidades de los 18 municipios. En este sentido, en nuestra edición de hoy le llevamos a usted en Pulso Político los pormenores acerca del arranque del programa en la entidad, en el que 30 mil alumnos y 365 planteles educativos serán beneficiados, de acuerdo con lo mencionado por el **gobernador Mauricio Kuri González**. Habrá que dar un seguimiento puntual, pero de inicio tiene buena pinta la estrategia educativa. A nivel nacional, al parecer la reforma electoral de Morena tendrá un avance en la Cámara de Diputados. Veremos la discusión, que será intensa como lo ha sido en las últimas semanas. (AM)

MARTES 18 DE OCTUBRE DE 2022

### **JUNTOS POR LA EDUCACIÓN / EDUCACIÓN CON RUMBO**

Por Martha Elene Soto

Este lunes 17 de octubre fue un día histórico para la educación en Querétaro, pues gracias al gobernador Mauricio Kuri, y a su compromiso con nuestro sector, arrancó el programa “Contigo Escuelas de Tiempo Completo”, un apoyo que beneficiará a más de 30 mil familias en el estado. Dicho programa pone a Querétaro nuevamente como un referente a nivel nacional en la implementación de políticas públicas, y deja claro que cuando los recursos se utilizan bien, se pueden lograr grandes cosas. El respaldo del gobernador con la educación y el compromiso que tiene por el desarrollo de las y los jóvenes es innegable. Además, deja asentado que el trabajo que se hace desde la Secretaría de Educación en el Estado de Querétaro (SEDEQ) está alineado con el Plan Sectorial, el cual busca una formación integral y con valores. Otro aspecto a reconocer es el banderazo de salida que dio hace unos días el gobernador a 100 jóvenes de universidades públicas de Querétaro, los cuales estudiarán en Japón, Estados Unidos, Canadá y Francia; además de 46 docentes que realizarán cursos en línea para ampliar conocimientos que aplicarán en las instituciones educativas. También, la segunda semana de noviembre se llevará a cabo el “Congreso Innova-Ed”, con la cual se busca llevar la ciencia a niñas y niños del estado de una forma dinámica, divertida y que puedan aplicar en su vida diaria. En fin, de esto se trata ir ¡juntos por la Educación! de velar por nuestras niñas y niños, por nuestros jóvenes, y tener rumbo en la trayectoria escolar para llevar a Querétaro al siguiente nivel. (DQ)

### **OPINIÓN / ¿UN DÍA ANTES Y UN DESPUES EN LA UAQ?**

Por Víctor López Jaramillo

No es exagerado afirmar que estamos ante un antes y un después en la historia de la **UAQ**, la cual, este otoño vive una coyuntura que definirá su futuro por las siguientes décadas. Se cumplen más de dos semanas del paro estudiantil en la UAQ, el cual empezó la mañana del viernes 30 de septiembre por el reclamo de estudiantes por un acto de violencia de género y presunta amenaza con arma de fuego de un alumno de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS) contra una compañera y la tibia respuesta de la Unidad de Atención a la Violencia de Género (UAVIG) que recomendó solamente cambiar de turno al agresor. (...) (EUQ 2)

### **OPINIÓN / A 20 MESES DE LAS ELECCIONES HA COMENZADO LA PASARELA POLÍTICA**

Por Juan Carlos Arreguín

Lejanos 20 meses nos separan de la jornada comicial del 2024, y a pesar del largo trecho por recorrer inició ya la pasarela política de actores que aspiran desde ahora en ocupar algún escaño electoral. Los tiempos vienen sin duda adelantados, en uno más de sus actos desaseados Andrés Manuel López Obrador dio el anticipado banderazo cuando anunciara a sus “corcholatas” para sucederlo, y a nivel local, la carrera arrancó cuando a tan sólo seis meses de ejercer su segundo mandato, Roberto Sosa Presidente Municipal de Corregidora, declarara sus intenciones de ocupar una curul en el Senado de la República. A pesar de los actos desesperados de algunos por enlistarse, el andamiaje electoral estatal aún dista de estar listo, si bien la redistribución local ha quedado aprobada la de orden Federal no ha sido votada por el Instituto Nacional Electoral, y aunque corren proyectos que anticipan que habrá 6 Distritos, sus secciones correspondientes siguen sin ser anunciadas de manera definitiva. El mapa electoral no está definido, amén de que las reglas a las que tendrán que ajustarse los suspirantes podrán cambiar, recordemos que la norma establece que puede haber reformas a la Ley Electoral para el Estado de Querétaro hasta antes de 90 días de que inicie el proceso electoral, es decir, a mediados de julio del 2023, y se prevé que pudiera venir algún impositivo que agregue alguna medida afirmativa en materia de género u otra que incorpore alguna medida para grupos vulnerables, tal y como sucedió en el proceso anterior. Así que los apresurados podrían estar caminando un territorio a modificarse, o bien, serán “bajados” porque el Partido que pretenden los postule tendrán que ajustarse a criterios de género e inclusión aún por definirse. No deseo restarle meritocracia a nadie, y el hecho de mencionarlos no circunscribe a todos en el espectro que menciono de adelantados, sus vecinos situarán a cada uno en el sitio que les corresponda, pero a lo largo de las próximas semanas iré mencionando a algunas y a algunos de los que se menciona aspiran a ser Presidentas y Presidentes Municipales para el alejado periodo 2024-2027, hoy me permito enlistar a algunos: En el Municipio serrano de ARROYO SECO gobernado por MORENA buscará sin duda la reelección Ofelia del Castillo Guillén, pero debemos recordar que la Presidenta Estatal del Partido de la 4T Rufina Benítez es de aquella demarcación por lo que pudiera

MARTES 18 DE OCTUBRE DE 2022

incidir en la decisión y cargar los dados en favor de Tomasa Ramírez, quien no es afín a la Alcaldesa, o en Vicente Salvador Comepán o bien el expriísta Oscar Esteban Luna; por el PAN, que seguramente llevará mujer, las principales aspirantes son: Dionicia Loredo (esposa de Isidro Landaverde quien también suspira), Doris Peralta (mujer capaz pero con carrera en la capital), María Eugenia Gómez y Francis Escamilla; y, si fuera hombre el candidato, además de Isidro, desean participar Erik Colunga, Diego Espinoza y Ángel Torres; mientras que por el PRI anhela ser quien encabece el proyecto el Presidente del Comité Municipal Fernando Sánchez Gil, pero nadie puede descartar ni a la ex Alcalde Iliana Montes ni al joven Eliuth Huerta, este último con lazos en todos los grupos políticos del otrora partidazo. LANDA DE MATAMOROS es gobernado hoy por Marina Ponce del PAN quien ya fue reelecta pero quien tiene ánimo de heredarle el cargo a su hermana Sonia o bien al Doctor César Galicia, sin embargo entre los panistas de cepa se han planteado hacerle frente a los ánimos de la Edil y proponer a Ángel Hernández o a Lilí Álvarez; el PRI deberá escoger entre Eva Maldonado, Jonhatan Trejo por segunda ocasión pero con ánimo entre la gente, Domingo Mar que intentará volver a ser Alcalde, Jesús Ponce Magaña o el Doctor Luis Ferrer; mientras que MORENA apostará por Edgardo Ponce quien coordina los programas de bienestar, también figura Pablo Loreto Ramírez, o bien dejar la responsabilidad en el recién arribado a ese Partido el Profe Homero Otero. En JALPAN DE SERRA la batalla por quitarle el gobierno al fallido independiente Payín Muñoz será una lucha sin cuartel, por Acción Nacional velan armas Selene Salazar y Maritza Pedraza, pero refieren que es tanto el antagonismo entre sus grupos que podrían terminar generando desde la capital queretana un proyecto aliancista que encabece el propio Alcalde, o bien Guadalupe Rendón a quien conocen más como Montse Zorrilla; mientras que el PRI hará su esfuerzo con la Regidora Karina Careaga en su segundo intento, aunque se menciona que los jóvenes Jorge Magallón y Oscar Flores desean tener su oportunidad, así como Virgen Marín; y en MORENA se perfila Beto “cueros” Ramos y el Profe. Eustacio Cabrera como los principales aspirantes. En PINAL DE AMOLES hoy gobernado por el PAN seguramente buscará la reelección la anayista Lupita Ramírez, pero se alistan por si hay alguna sorpresa la regidora Cecilia Rubí y Lupita Bueno; por el PRI dice estar listo el Ex Alcalde David Herrera, pero ya prepara por si debe ir mujer a su esposa María de la Luz Mejía, amén de Carlos Humberto y Octavio, ambos de apellido Herrera, así como Leady Adilene Olvera; mientras que por MORENA se preparan desde ya Reyna Quintana, María Olmos Pichardo y el ex Secretario del Ayuntamiento Fulgencio Hernández. En PEÑAMILLER ya no puede buscar la reelección Juan Carlos Linares, pero busca ceder el espacio que ocupa a Adalid Figueroa Murguía, pero si por género llevara mujer ese Municipio apoyaría a la Directora del DIF y ex Presidenta del Comité del PRI Valeria Hurtado o a Rita de la Peña; por MORENA el combatiente Agnolí García es quien llevaría mano; mientras que en el PRI Miguel Medellín o el Lic. Manuel Martínez, nadie más, hasta ahora. En próximas entregas hablaremos de otros Municipios, si usted pertenece a los mencionados y no leyó su nombre, valdría la pena revisar qué está haciendo mal para que en ninguno de mis sondeos lo hayan nombrado, aunque claro, sus asesores le dirán que es mejor no hacer ruido ahora. A los sí nombrados les recordamos que los actos anticipados de campaña serán más que nunca observados y castigados. Esto, tristemente, ya arrancó. (Código Informativo)

PERIÓDICOS		
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDm:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA